

会報

シルバーなわて

第41号

発行所

公益社団法人
四條畷市シルバー人材センター
会報シルバーなわて編集委員会
委員長 楠 幸司

〒575-0053

四條畷市大字中野 897 番地の 17

電話 072-879-7788

FAX 072-877-9293

nawatesc@wonder.ocn.ne.jp

http://www.nawatesc.or.jp

あけましておめでとうございます



国中神社の御神牛 (四條畷市清滝中町)

目次

新年のごあいさつ 理事長 田中 俊行	2	就業相談会の開設・緊急時の連絡先等	4, 5
新年のごあいさつ 四條畷市長 東 修平	2, 3	昨年センターの活動状況	5
認知症サポーターステップアップ講座について	3	大東市・四條畷市合同除草安全講習会について	5
安全便り 安全就業推進員	3, 4	事業実績及び会員状況	6
普及啓発活動の中止について	4	会報編集委員会からお願い	6
共進牧場 シルバー会員	4	令和3年度会費納入のお知らせ	6
事務局からのお知らせ	4	編集後記	6

新年のごあいさつ

理事長 田中 俊行



新年明けまして
おめでとうございます。
会員の皆様並びに関係各位

におかれましては、お健やかに新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

平素は、シルバー人材センターの運営にご理解とご協力を賜り厚くお礼申し上げます。さて、昨年は、世界的に新型コロナウイルスの感染症が拡大し、我が国においても感染症が拡がり4月には、大阪府を初め7都府県に緊急事態宣言が発令されるなど学校の休校、企業等の活動が自粛され社会活動が停滞するとともに日常生活や通勤通学の形態などは感染防止の新たな生活様式へと大きく変化することとなりました。

このような状況の中、シルバー人材センターにおきましても感染症拡大に伴う、就業の一時停止等の影響が原因となり今年度の事業実績は昨年度より減少するなど大変厳しい状況となっております。

シルバー人材センターにおきましては、新規受注の開拓・確保に努めるとともに、既存会員の紹介等による新規会員の拡大、各種啓発活動を実施し事業の充実に努め、シルバー人材センターの基本理念である「自主、自立・共働、共助」に基づき、高齢者の活躍の

場を広げ、生きがいと活力ある生涯現役社会づくり貢献し、魅力あるセンターへと努力してまいりますので、会員はじめ皆様のお力添えを頂きますようお願い申し上げます。結びに当たり、新型コロナウイルスの感染症が一日も早く終息に向かいますこと並びに本年が皆様方にとりましてご健勝でござ幸でありますよう心からご祈念申し上げます。新年の挨拶とさせていただきます。

新年のごあいさつ



四條畷市長 東 修平

新年明けまして
おめでとうございます。

公益社団法人四條畷市シルバー人材センター会員の皆様方におかれましては、希望に満ちた輝かしい新年をお迎えのことと心よりお慶び申し上げます。皆様方には、昨年より新型コロナウイルス感染症拡大防止に向けた取り組みにご協力をいただき、感謝を申し上げます。

また、就業を通じて、高齢者の社会参加及び健康維持に大いに寄与されるとともに、地域社会の活性化、福祉の向上にも貢献していただいている貴センターの活動に厚くお礼申し上げます。

さて、超高齢化社会を迎えた今、高齢者の皆様が長年培ってこられた経験や知識を活かし、地域の日常生活に密着した就業をなされていたところ、新型コロナウイルス感染症の発生により生活様式が大きく変化したため、業務内容の見直しなど、大変なご苦労があったことと存じます。

本市におきましても、昨年7月に市制施行50周年を迎え、記念式典等の様々なイベントの開催を予定していたところではございますが、残念ながら、感染症拡大防止のためにその一部を中止せざるを得ない状況でした。

このような逆境の中にあっても、貴センターにおかれましては、感染症拡大防止に配慮したうえで、高齢者の皆様が「生涯現役」として、能力を活かした事業を積極的に展開されていることに深く敬意を表する次第でございます。

本市といたしましても、一日でも早く平穏な生活を取り戻せるよう感染症拡大防止に全力を尽くすとともに、現在、誰もが「長生きして良かった」と言える地域社会づくりをめざし、「なわて高齢者プラン2021」の策定を進めておりますので、貴センター会員の皆様方におかれましては、今後ともお力添えを賜りますようお願い申し上げます。

結びに、貴センターの今後益々のご発展と会員皆様方のご健勝、ご多幸並びに会報『シルバーなわて』が今後も広くご愛読されますことを祈念申し上げ、私の新年のご挨拶とさせていただきます。

認知症サポーターステッパアップ講座について

昨年2月19日(水)に当センター会議研修室において、認知症サポーターステッパアップ講座を開催致しました。四條畷市第一包括支援センターから講師をお招きし、当センター会員24名と一般市民6名の方々が受講されました。

認知症ステップアップ講座では、認知症の基礎知識の説明やロールプレイで寸劇を見た後、観察シートに記入し、感想を発表するという内容でした。

講義では、脳の絵で具体的な症状が関連する脳機能について詳細に説明して頂きました。

『講師の実体験などを交えながらお話をして頂いたので、とてもわかりやすかった。』や『忘れていたことを思い出せた。』などの意見もあり大変成果のある講習会だったと思います。

ロールプレイでは少し準備不足もあり、突然劇の配役を当てられた受講生はビックリ

されていきました。しかし、当事者の役をすることで気持ちがわかって頂くという狙いもあったので、受講された皆さんは、頑張っただけで頂きました。最後の質疑応答では、仕事や家族のことで悩んでいることや困っていることなどの思いを質問されるなど大変盛り上がりました。

今年度もまた、認知症サポーターステッパアップ講座を開催する予定ですが、新型コロナウイルス感染症に伴う感染拡大防止の観点から、参加人数を制限し、介護従事者(ヘルパー会員)のみの開催とさせていただきます。

安全便り

安全就業推進員 高橋 和宏

新年明けましておめでとうございます。昨年は新型コロナウイルスに振り回された1年でした。今年も手洗い、うがい、消毒の徹底をし、コロナに負けず、元気に就業していきましょう。

早速ですが今年度も、傷害・賠償事故がそれぞれ数件発生しております

1件目は剪定作業中に飛来した蜂に左手中指を刺されたので、当日受診した。翌日になって上腕部まで腫れてきたので、受診の上、念の為点滴を打ってもらった。

2件目は、訪問介護サービス実施記録書を

シルバー人材センターに自転車に乗って提出する途上で、右折しようとしてブレーキを掛けた際にバランスを崩し転倒した。その際、右手の小指を骨折する。

3件目は剪定作業中に、剪定用の三脚脚立の天板に刈込バサミを置き、三脚脚立の足下で作業をしていた。その三脚脚立から刈込バサミが落下し、右前腕部と接触し、5針程縫う怪我を負った。

4件目は、小学生の登下校時の見守り中の事故です。小学生と一緒に横断歩道を渡っている時に足を絡ませ転倒し、肋骨を骨折した。また他の会員の方で、シルバーの就業に關係ない時でも転倒して骨折したなどの報告がありました。

怪我をすれば仕事を休まないといけない場合もありません。くれぐれもお体を大事に就業してください。

以上、傷害事故の報告でした。

次に、賠償事故報告です。

1件目は、前回の会報でも報告しました事故です。マンション敷地内消毒作業の為、事故現場にて消毒用の水を汲もうと駐輪場脇にバックで侵入。その際に、車両左前輪付近と相手のバイクと接触し、転倒させてしまう。

2件目は、市所有の施設内で除草作業中に刈払い機で飛ばした小石が、30mほど離れた被害者宅前に駐車していた車輛の窓硝子に当たり割ってしまった。

3件目は、家事援助作業で発注者の部屋の掃除をしていた。ストーブの近くで発注者所有の掃除機を借りて掃除をしていた時に、掃除機のホースがストーブの熱で溶けて破損させた。

どうしても作業に集中し、視野が狭くなりがちですが、事前に危険箇所の確認する癖を付けるように、よろしく願います。

今年度はコロナの影響でありませんでした。毎年自転車や原付バイク、自動車の内、いずれかの交通安全運転講習会を行っておりました。今後、コロナが落ち着けば再開する予定です。機会があれば参加してみたいなとお考えでしたら、シルバー人材センター事務所までご連絡ください。

また、今年度受けた苦情の一部を紹介いたします。

1件目は、作業の休憩中に作業に関係の無い人の敷地内に入って大声でお喋りをしていました。高齢で耳が遠いのもしれないし、仕事で疲れているのはわかるが、もう少し周りを気にして欲しいと苦情。

2件目は、四條畷市内は路上喫煙禁止なのに路上でタバコを吸っていた。市から路上喫煙禁止の啓発活動の仕事を受けているのに、別の仕事をしているシルバーの会員が、路上喫煙しているようでは啓発の仕事にも支障を来すのではないかと指摘されました。

3件目は、所有者がいる柿の木や栗の木から実を無断で取っていった会員がいると、お叱りの電話がありました。

最後の件は窃盗事件にまでなりかねない所を、今回は警告に留めておくと言われました。

少しぐらい大丈夫だろうと、ちよつとした気の緩みから起こった事かと思いますが、今後は理性的な行動をお願いします。

シルバーの会員として社会の見本となるように、また、人生の先輩として後輩の手下となる行動をしていただけるよう、よろしく願います。

普及啓発活動の中止について

10月17日(土)『**全国シルバーの日**』の活動に合わせ、今年度もJ.R学研都市線忍ヶ丘駅前周辺で清掃活動・啓発活動を実施する予定でしたが、新型コロナウイルス感染症拡大防止に伴い中止と致しました。

また、市関連団体主催のイベントも同様、中止となりました。

参加を予定されていた会員の皆さんには大変ご迷惑をお掛けしました。お詫び申し上げます。

共進牧場

シルバー会員

新年の干支を撮影しようと、兵庫県小野市の共進牧場に行ってきました。

車で1時間余り、広々とした牧場に着きました。

工場見学もできるようですが、目的の牧場へ行きました。

ジャージー牛が広場に放し飼いなっていませんでした。レストランで食事をし、ジャージー牛乳とプリンを買って帰りました。



事務局からのお知らせ!

☆緊急時の連絡先について

近年、土曜日・日曜日・祝日及び夜間の就業が増えてきており、センター事務局は、休業日であることから、**緊急時のみ**連絡ができる連絡先を設けております。これは、会員の皆さんに対して『就業中に事故(ケガ)をした』や『就業中に体調が悪くなった』など、緊急に連絡をしなくてはならない場合のみ対応させて頂くものです。

緊急性のないものに関しては対応できませんのでご了承いただきますようお願いいたします。

☆緊急時の連絡先電話番号

080-8526-4704

👉 おかけ間違いのないようお願いします。

☆訪問介護事業緊急時連絡先電話番号

090-1028-2496

👉 おかけ間違いのないようお願いします。

☆就業相談会について

毎月第3金曜日(下記日程)の午後3時頃
から完全予約制で就業相談会を理事の協力
のもと実施しております。就業するに当たり、
希望する職種や条件及び就業意欲など、個別
に面談をし、意見などをお伺いします。

会員の皆さんに少しでもセンターの事業
発展にご協力頂きますよう実施すること
なっておりますので、この機会に是非参加下さ
い。

当日は午後1時30分から入会説明会があ
り、終了後に開会します。

時間が前後する場合がありますので、ご了
承いただきますようお願いいたします。

☆今後の予定日

- ◎令和3年3月19日(金)
 - ◎令和3年4月16日(金)
 - ◎令和3年5月21日(金)
 - ◎令和3年6月18日(金)
 - ◎令和3年7月16日(金)
- ※以降は、未定です。

☆『マイナンバー』の取り扱いについて

前号でもお知らせしましたが、平成28年
1月から『マイナンバー制度』の本格的運用
が始まりました。これは、**社会保障・税番号**・
災害対策の行政3分野で利用されます。

皆さんのお手元に『マイナンバー通知カー
ド』が届いていると思います。シルバー
人材センターにおける『**請負・委任**』就業で
の報酬(配分金)は税制上では雑所得になり
源泉徴収は行いませんので『マイナンバー』
の提出は必要ありません。しかし、『シルバ
ー派遣』就業での報酬は、給与所得となり源
泉徴収の対象となりますので、『マイナンバ
ー』の提出が必要となります。提出が必要な
方には担当者から別途通知します。

☆センター駐車場について

センターへの自家用車での来所につい
ては、**原則禁止**となっております。ご近所からの
苦情もあることから、今後も引き続きご協力
下さいますようお願い致します。
また、センターの敷地外につきましては
市道のため、絶対に止めないように併せてお
願い致します

※田原地区の会員は除きます。

☆大東市・四條畷市合同除草安全講習会について

☆大東市・四條畷市合同除草安全講習会について

昨年6月17日(水)に大東市北条において
大東市・四條畷市合同除草安全講習会が開催
され、当センターの除草作業に従事する会員
全員が参加し、受講されました。コロナ禍の
中でしたが、ソーシャルディスタンス等の感
染対策に十分気を付けながら実施しました。
大和産業社の乾様を講師としてお招きし、
日頃の作業で間違った知識を再度確認して
頂きました。今後も事故0を目指して就業し
て頂きたいと思っております。



就業実績及び会員状況 令和2年度 (令和2年4月~令和2年11月)						
	受注件数	就業延人員	契約金額	会員数	就業実人員	期間就業率
今年度	1,381 件	36,135 人日	157,493,216 円	466 人	407 人	87.3%
前年対比	▲3.8%	▲3.9%	▲2.7%	0.6%	▲2.1%	▲2.8%

配分金支払い予定日 ★配分金明細書は20日以降に事務所まで取りに来て下さい!						
12月分	令和 3年 1月25日 (月)	1月分	令和 3年 2月25日 (木)			
2月分	令和 3年 3月25日 (木)	3月分	令和 3年 4月26日 (月)			
4月分	令和 3年 5月25日 (火)	5月分	令和 3年 6月25日 (金)			

同好会々員募集

◎入会を希望される方は各代表まで連絡してください。

手芸友の会
代表 岩城 喜美子
862-1738

毛筆同好会
代表 宮西 正隆
876-2465

パソコン同好会
代表 楠 幸司
863-7030

会報編集委員会からお願ひ

次のような内容で原稿用紙1枚か2枚程度をお寄せ下さい。

- イ 会員として、働く喜び、生きがいなどの自己体験等
- ロ 同好会、旅行等
- ハ 随筆、短歌、俳句、川柳等
- ニ 趣味の園芸、写真等
- ホ その他、

※ 次回、会報の発行は令和3年7月です。
 ※ 原稿は**6月15日**迄にシルバー人材センター事務所までお寄せ下さいますようお願いいたします。

令和3年度会費納入のお知らせ

令和3年度の年会費は**4月1日**から**4月30日**まで受付を致します。
継続される方は忘れずに納入して下さいますよう宜しくお願い致します。また、**退会を希望される方は、3月31日までに事務所まで申し出て下さい。**

なお、令和2年度の会費が未納の方は速やかに納入して下さい。
2月末までに納入されない場合は、会員資格がなくなりますので、ご注意ください。

編集後記

新年おめでとうございます。昨年から続いている新型コロナウイルスの感染が収まる気配がありません。特に高齢者は感染すると重症化する率が高いので、あらためてマスク、うがい、手洗い、消毒を徹底したいものです。

表紙の写真、国中神社の御神牛（ごしんぎゅう）は、大宰府天満宮の御神牛像とかわりがあるようです。菅原道真公と牛のつながりを示す伝承は牛舎の牛がうずくまったところを墓所としたなど、多くの伝承が伝わっています。国中神社の御神牛は石像で、相当古くからあるものと思われすが、興味のある方はお調べください。

今年は東京オリンピック&パラリンピックなど、地域でもいろんな行事が予定されていますが、新型コロナウイルスと上手に付き合ひ、楽しく過ごしたいものです。

編集委員一同

